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Académie Lorraine des Sciences

Assemblée Générale du 19 janvier 2008

Rapport Moral de la Présidente pour l’année 2007

Mesdames, Messieurs, Chers Sociétaires,

Au nom de tous les membres  du Conseil d’Administration, je vous remercie de votre
présence nombreuse.
Nous aurons tout d’abord une pensée pour ceux qui, âgés ou souffrants, n’ont pu se
déplacer.
Nous consacrerons également un instant de recueillement pour ceux qui nous ont
quittés  cette année, notamment: Suzanne Besson, qui fut académicienne depuis
1937 et Jean Pierre Daul qui avait été nommé « membre d’Honneur » en 2004.
 Je vous propose d’observer une minute de silence à leur mémoire.

Il y a un an vous dotiez l’Académie Lorraine des Sciences d’un nouveau Conseil
d’Administration.
Celui ci, composé de 10 hommes et 3 femmes, avait fait campagne électorale sur les
thèmes suivants :
         Organisation de conférences données par des scientifiques venant d’horizons
différents,
        Attribution de Prix de recherche ou de thèse,
        Création de relations avec les Universités et les Centres de     Recherche,
        Réalisation de colloques avec nos partenaires,
        Sensibilisation des élèves des établissements du secondaire sur l’importance des
sciences,
       Proposition de visites de différents pôles scientifiques et techniques,
       Participation aux journées de la science,
      Développement du site Internet,
      Publication d’un bulletin chargé de relater la vie associative de l’Académie et ses
activités purement scientifique.

Véritable « profession de foi » que nous n’avons pas cessé de décliner, conservant tous
ses items comme véritables points de mire multiples mais convergents vers une même
cible collectivement et  mûrement définie.

Elue présidente au cours de la première réunion de ce Conseil, j’ai effectué de
nombreuses visites accompagnées du secrétaire général ou du webmestre ou encore du
secrétaire de séances.
Nous avons alors exposé les buts que nous poursuivions, les moyens que nous nous
donnions, et ceux que nous sollicitions.
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Les premiers résultats sont encourageants, car outre le fait que nos partenaires nous ont
versé les subventions, ce dont, au nom du Conseil d’Administration, je les remercie
vivement, les milieux scientifiques  nous ont sollicités.

Ce fut, tout d’abord, le groupe Science Innovation Société qui regroupe toutes les
entités scientifiques présentes sur le territoire du Grand Nancy qui rapidement informé
de nos ambitions nous reconnut comme un partenaire naturel et nous intégra dans sa
charte d’objectifs partagés pour la diffusion des Sciences et de l’Innovation.

Ce furent ensuite les établissements scolaires qui nous sollicitèrent pour participer au
Forum des Sciences et nos sociétaires et académiciens se mobilisent actuellement
pour préparer activement les conférences et ateliers adaptés à ce jeune public auquel
ils ont l’ambition de « faire aimer les Sciences ».

Les organisateurs du Festival du film du jeune chercheur nous ont également
intégrés dans le jury qui sélectionnera les meilleurs courts et longs métrages qui
concourront au printemps.

La commune de Maxéville qui  développe un pôle de communication scientifique
nous a invités à l’inauguration d’une rue Lucien Cuénot, naturaliste Lorrain et
académicien.
La municipalité a calé son agenda sur notre calendrier de façon à faire coïncider cette
inauguration avec la conférence donnée par Annette Lexa-Chomard, historienne des
sciences, devant notre Académie.
Maxéville nous a également invité à l’inauguration de la belle exposition retraçant la
carrière du Ministre et Académicien, Hubert Curien, brillant scientifique lorrain
disparu en 2005.

L’ESSTIN nous convia à l’inauguration  par Elisabeth Badinter d’un nouvel
amphithéâtre nommé Emilie Duchatelet.
En cela nous avons démontré notre capacité à adhérer au mouvement scientifique de la
Société, laquelle dispose ainsi d’un « outil » au service de la diffusion des Sciences.

Nous pouvons initier la réflexion, la relayer ou la transmettre.
Nous voulons cerner et mettre en valeur les travaux des chercheurs locaux mais aussi
cibler des recherches réalisées ailleurs et les révéler au public Lorrain en ouvrant notre
tribune vers l’extérieur.
Pour cela nous cherchons de l’aide, seuls nous nous épuiserons.
Nous devons renforcer notre organisation en ouvrant notre structure aux scientifiques
qui dirigent nos laboratoires régionaux, qui sont les « fers de lance » de l’innovation et
qui rayonnent bien au delà des frontières Lorraines.

C’est tout le sens de notre réforme statutaire qui permet la création d’un « Comité
Scientifique » au cœur de notre Académie.
Une commission y travaille et j’espère pouvoir vous présenter ce « noyau dur » de
notre architecture au cours de mon rapport moral de l’an prochain.
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Nous espérons recevoir prochainement l’agrément du Ministère de l’Intérieur qui nous
permettra d’appliquer intégralement cette nouvelle écriture des statuts.

La diffusion des Sciences que nous mettions en exergue dans notre profession de foi
nécessite de réformer notre communication écrite, pour cela nous étudions une
nouvelle formule, mixte, un  bulletin et une revue plus ouverte à la Science en marche,
celle qui vit dans les laboratoires, celle qui met en gestation l’innovation et qui fait
naître la découverte qui couronne de succès son inventeur.

Si nous avons regardé vers le futur, nous avons aussi durant ces 12 derniers mois,
élaboré, réalisé, porté, le quotidien de l’Académie, c’est à dire :
Les séances, mensuelles et exceptionnelles qu’elles soient tenues à la C.U.G.N., à
l’Hôtel de Ville, au Conseil Général ou au Conseil Régional.
Nous remercions très sincèrement toutes ces collectivités qui nous accueillent si
aimablement, nous offrent les moyens techniques et humains qui nous font défaut.
Nous sommes très conscients que cette aide non quantifiée s’inscrit néanmoins dans le
cadre d’un soutien financier pour lequel nous leur sommes très reconnaissants.

Nous avons remis les prix : Grand Prix au Conseil Régional
                                           Prix de thèse attribué, mais qui ne sera remis que dans
quelques jours, et grâce auquel nous allons, avec la Faculté de Pharmacie vous offrir la
projection d’un film  qui se situe au centre de l’actualité scientifique.
Nous remercions vivement Madame Chantal Finance, Doyen de la Faculté de
Pharmacie, pour l’accueil qu’elle nous a immédiatement réservé et la mise à
disposition  généreuse d’un amphithéâtre.
Cette séance au caractère un peu exceptionnel concrétise notre souhait de
rapprochement avec l’Université qui est un des partenaires qui nous accompagnent
dans la réalisation de nos projets

Nous avons également entretenu et resserré les liens existants depuis plus de trois ans
avec l’Institut Grand Ducal de Luxembourg « section des Sciences » par l ‘échange de
conférences et de conférenciers.
Nos confrères Annette Lexa-Chomard et Jean Pierre Haluk n’ont pas ménagé leur
énergie dans ce sens.
    
Je remercie particulièrement le Président Pierre Seck ici présent et qui partage notre
souci d’ élargissement des communications entre les Sociétés Savantes aux frontières
géographiquement communes et dont les membres sont friands d’échanges des
connaissances au delà des murs de leurs laboratoires.

 Notre ambition est grande, notre souci de la satisfaire est bien présent, chacun des
membres du Conseil d’Administration s’emploie à remplir sa mission et je les en
remercie sincèrement.
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Grâce à leurs efforts, grâce à leurs talents, grâce à la disponibilité qu’ils savent trouver
même s’ils sont occupés par leur activité scientifique, les idées les plus audacieuses
trouvent leur aboutissement.
Je pense ici particulièrement à notre webmestre, Pierre Boyer, qui a su développer
notre site Internet qui est aujourd’hui envié par beaucoup d’associations.
Les rubriques nouvelles y ont fleuri comme autant de symboles de notre activité au
service de la diffusion des sciences.
Il reçoit beaucoup d’internautes, en un an ils ont été plus de 2000 visiteurs !

En parallèle nous avons constaté une fréquentation assidue et nourrie à nos séances
mensuelles dont il faut tout particulièrement remercier les intervenants pour la qualité
et la pertinence de leurs conférences et communications.
C’est là, une forme de satisfaction pour nous, mais nous devons aller plus loin en
mobilisant les forces vives de la Science tout en continuant à vous préparer des
séances intéressantes sur des sujets d’actualité ou innovants.

Nous programmons un colloque pour 2009, j’espère que nous aboutirons ce projet
ambitieux, je vous donne pour cela rendez vous pour le rapport 2008.
Dès à présent, nous avons fait sur les comptes qui vous seront présentés, une provision
financière pour réaliser ce projet majeur.

Avant de conclure, je souhaite remercier tous ceux qui nous aident, techniciens et
administratifs. Ils nous permettent de tenir sereinement nos séances, tant à la
Communauté Urbaine du Grand Nancy, qu’au Conseil Général, qu’au Conseil
Régional, qu’à l’hôtel de Ville.
Ce sont ces aides qui oeuvrent dans l’ombre, véritables courroies de transmissions
invisibles, sans lesquelles rien n’existerait et grâce auxquelles les portes s’ouvrent, les
lumières s’allument, faisant en sorte que nous déployions nos discours et nos
démonstrations,  libérés de tous soucis matériels.
Merci donc à vous toutes et tous qui vous reconnaîtrez.

Enfin pour conclure, je reprendrai les 3 temps de la devise sur laquelle vous nous avez
portés à l’administration de l’Académie :

  Mettre en lumière   les sciences : nous l’avons réalisé à travers le choix des
conférences et par l’attribution de prix,

 Aider à leur diffusion : nous offrons pour cela notre tribune et notre future revue dont
j’ai évoqué le projet,

  Participer à leur rayonnement : nous actualisons notre site Internet et communiquons
à la presse.

Au cours des 2 prochaines années de notre mandat, nous poursuivrons les « chantiers »
que nous avons ouverts en 2007 et qui nécessitent encore la mise en œuvre de
beaucoup d’énergie et d’imagination.
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Le travail à venir nous confère enthousiasme et passion, que nous espérons vous
communiquer à travers les séances et manifestations que nous vous proposerons.
 Je vous remercie de l’attention que vous avez bien voulu m’accorder.

                   Colette Keller-Didier
                             Présidente


